

Wortmeldung zur Finanzreglement (Art. 10) der Gemeinde Murten

Geschätzte Damen und Herren

Das fakultative Referendum ist ein politisches Instrument, das den Bürgern die Möglichkeit gibt, direkt in politische Entscheidungen einzugreifen.

Mit dem angepassten Finanzreglement kann das Referendum ergriffen werden, wenn der Generalrat über Ausgaben von mehr 2 Mio Fr. entscheidet. Der Schwellenwert würde somit von 0.5 auf 2 Mio erhöht.

Die Fraktion der FDP ist der Meinung, dass dieser Wert, obwohl das Referendum in den letzten Jahrzehnten selten genutzt, also keinen enormen bürokratischen Aufwand generiert hat und die Preise gestiegen sind, in der aktuellen Situation nicht angebracht ist.

Das Engagement der Bürger an politischen Prozessen soll durch eine extreme Erhöhung des Schwellenwertes nicht unnötig eingeschränkt werden. Es ist ein wichtiger Bestandteil einer funktionierenden Demokratie.

Aus diesem Grund unterstützen wir den Antrag der Fraktion die Mitte, den Wert auf 1 Mio anzupassen.

27.9.2023/Liliane Kramer, für die FDP Fraktion